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12+Труду - настоящую цену, человеку - достойную жизнь!

ПОЗИЦИЯ
Параллельные прямые Параллельные прямые 
иногда пересекаютсяиногда пересекаются

Потому что это лыжня, а на лыжне возможно всёПотому что это лыжня, а на лыжне возможно всё Дорогие друзья!Дорогие друзья!
История России нераз-История России нераз-

рывно связана с борьбой за рывно связана с борьбой за 
свободу и процветание род-свободу и процветание род-
ной земли. Мы должны пом-ной земли. Мы должны пом-
нить, как наши славные пред-нить, как наши славные пред-
ки ценою собственной жизни ки ценою собственной жизни 
спасали страну от враже-спасали страну от враже-
ских вторжений, защищали ских вторжений, защищали 
ее целостность и суверени-ее целостность и суверени-
тет, твердо отстаивали ее тет, твердо отстаивали ее 
интересы. Подвиги защит-интересы. Подвиги защит-
ников Отечества - это та ников Отечества - это та 
большая и великая правда, большая и великая правда, 
которую нельзя исказить и которую нельзя исказить и 
перечеркнуть.перечеркнуть.

В каждой семье есть свои В каждой семье есть свои 
защитники, служившие или защитники, служившие или 
служащие в кадровых вой-служащие в кадровых вой-
сках, отдавшие или отда-сках, отдавшие или отда-
ющие сейчас долг Родине, ющие сейчас долг Родине, 
будучи призванными на сроч-будучи призванными на сроч-
ную службу. Поэтому празд-ную службу. Поэтому празд-
ник 23 февраля отмечают ник 23 февраля отмечают 
практически в каждом доме. практически в каждом доме. 
Но ныне он принял совершен-Но ныне он принял совершен-
но особое звучание, посколь-но особое звучание, посколь-
ку к людям, носившим воен-ку к людям, носившим воен-
ную форму в мирное время, ную форму в мирное время, 
прибавились ребята, сража-прибавились ребята, сража-
ющиеся сегодня в зоне СВО, ющиеся сегодня в зоне СВО, 
- им, их родным и близким - им, их родным и близким 
наши отдельные слова под-наши отдельные слова под-
держки.держки.

Войны, пришедшиеся на Войны, пришедшиеся на 
судьбы многих поколений, вы-судьбы многих поколений, вы-
являют мужество и героизм являют мужество и героизм 
обычных людей, в своей по-обычных людей, в своей по-
вседневной жизни не давав-вседневной жизни не давав-
ших повода догадаться об ших повода догадаться об 
их стальном внутреннем их стальном внутреннем 
стержне. Вот и в зоне СВО стержне. Вот и в зоне СВО 
каждодневно свою несгибае-каждодневно свою несгибае-
мую волю к победе проявля-мую волю к победе проявля-
ют тысячи таких же, как ют тысячи таких же, как 
мы, простых россиян. Труд мы, простых россиян. Труд 
работников тыла и всемер-работников тыла и всемер-
ная поддержка фронтовиков ная поддержка фронтовиков 
- вклад в дело общей победы.- вклад в дело общей победы.

Дорогие земляки! Пусть Дорогие земляки! Пусть 
и в дальнейшем готовность и в дальнейшем готовность 
каждого из нас в любой  каждого из нас в любой  
момент пойти на защиту момент пойти на защиту 
своей страны гарантирует своей страны гарантирует 
независимость и процве-независимость и процве-
тание любимой Родины!  тание любимой Родины!  
Желаю вам и вашим семьям Желаю вам и вашим семьям 
счастья, здоровья, мира и счастья, здоровья, мира и 
благополучия!благополучия!

Сергей Сергей МОИСЕЕНКОМОИСЕЕНКО,,
председатель Федерации председатель Федерации 

омских профсоюзов.омских профсоюзов.

В Омской области забеги были организованы не только в региональном центре, 
но и в 17 районах, и общее количество участников превысило 7,5 тысячи. 
Главной площадкой лыжных состязаний уже традиционно был назначен 

стадион Омского государственного аграрного университета, 
где на лыжи встали 3,6 тысячи человек. 

Активное участие в соревнованиях приняли профсоюзные 
организации региона во главе с Федерацией омских профсоюзов.

Окончание на с. 4.

О подготовке О подготовке 
к выборам к выборам 

Президента Президента 
Российской Российской 

Федерации омскому Федерации омскому 
профактиву профактиву 
рассказали рассказали 

представители представители 
регионального регионального 

Правительства.Правительства.

Профлидеры Профлидеры 
со всей страны со всей страны 

собрались в Москве: собрались в Москве: 
поставили вопросы поставили вопросы 

экономической экономической 
справедливости, справедливости, 

обсудили обсудили 
инструменты инструменты 

организационного организационного 
укрепления.укрепления.

На Всероссийском На Всероссийском 
форуме форуме 

многодетных семей, многодетных семей, 
прошедшем в Омске, прошедшем в Омске, 
местные профсоюзы местные профсоюзы 

рассказали о практике рассказали о практике 
поддержки семьи поддержки семьи 

и мотивации и мотивации 
ее создания ее создания 

на предприятиях.на предприятиях.

2-я с. 3-я с. 3-я с.

10 февраля в 42-й раз проходила самая популярная 
в стране Всероссийская массовая лыжная гонка «Лыжня России-2024». 

В этом году она была посвящена 
80-летию полного освобождения Ленинграда от блокады.
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Александр Журавский.Александр Журавский.Михаил Шмаков.Михаил Шмаков.

ставлены профсоюзы, работодатели и Прави-
тельство. Только за минувший год в результате 
нашей совместной работы были приняты та-
кие важные документы, как, например, закон 
о занятости. Он заложил важные основы про-
тиводействия нелегальной занятости и под-
мене трудовых отношений гражданско-право-
выми», - сообщил он.

В сотрудничестве с профсоюзами был 
выработан целый ряд важных поправок в 
Трудовой кодекс, а именно:

- закрепление обязанности работода-
телей оплачивать проезд работающих вахто-
вым методом к месту работы,

- компенсации за каждый день просроч-
ки, если выплаты, причитающиеся работнику, 
неправомерно не были ему начислены,

- предоставление возможности брать 
до 24 дополнительных выходных подряд для 
ухода за детьми-инвалидами и другие.

Профлидеры обсудили 
главные вопросы

«В зале присутствуют руководители пер-
вичных профсоюзных организаций, объеди-
няющих большую часть членов профсоюзов 
в России. Мы регулярно обсуждаем экономи-
ческую политику страны, проблемы экономи-
ческих и трудовых отношений на заседаниях 
коллегиальных органов ФНПР. Заседания Ис-
полкома, работа Генерального совета ФНПР, 
его постоянных комиссий, в конечном счете, 
регулярное проведение Съездов ФНПР - это 
отработанная десятилетиями эффективная 
модель деятельности профсоюзов. Ровно так 
же действуют и все отраслевые профсоюзы. 
Тем не менее мы считаем, что возникла необ-
ходимость, что называется, «сверить часы» 
с людьми, которые возглавляют профсоюз-
ные структуры, работающие ближе всего к 
членам профсоюзов», - отметил, открывая 
мероприятие, председатель ФНПР Михаил  
Шмаков.

Как он подчеркнул, для профсоюзов 
главное - это достойная оплата труда, забота о 
рабочем месте члена профсоюза. По мнению 
Михаила Шмакова, чтобы добиваться главных 
целей, необходимо оценивать внешние усло-
вия, понимать, как наиболее эффективно ор-
ганизовать работу всей структуры, иметь и от-
стаивать свою гражданскую позицию.

Обращение к участникам совещания на-
правил председатель Госдумы ФС РФ Вячес-
лав Володин. «Вы многое делаете для улучше-
ния условий труда наших граждан, решения 
социальных вопросов, совершенствования 
отраслевого законодательства. В рамках Все-
российского совещания вам предстоит об-
меняться опытом, обсудить актуальные про-
блемы, которые сегодня в условиях внешних 
вызовов особенно волнуют трудящихся. Важ-
но, чтобы предложенные инициативы, способ-
ствующие социально-экономическому раз-
витию нашей страны, повышению качества 

5 февраля в Москве состоялось Всероссийское совещание 5 февраля в Москве состоялось Всероссийское совещание 
председателей первичных профсоюзных организаций председателей первичных профсоюзных организаций 

общероссийских профсоюзов на площадке общероссийских профсоюзов на площадке 
Международной выставки-форума «Россия», Международной выставки-форума «Россия», 

открывшейся несколько месяцев назад на ВДНХ. открывшейся несколько месяцев назад на ВДНХ. 
Участие в совещании приняли более 800 профлидеров Участие в совещании приняли более 800 профлидеров 
со всей страны, в том числе и из Омской области, - со всей страны, в том числе и из Омской области, - 

это председатели первичных профорганизаций, это председатели первичных профорганизаций, 
руководители отраслевых профсоюзов и территориальных руководители отраслевых профсоюзов и территориальных 

профобъединений, руководство ФНПР. профобъединений, руководство ФНПР. 
Здесь выступили министр труда и социальной Здесь выступили министр труда и социальной 

защиты РФ Антон Котяков, заместитель начальника защиты РФ Антон Котяков, заместитель начальника 
Управления Президента РФ по общественным проектам Управления Президента РФ по общественным проектам 

Александр Журавский.Александр Журавский.

жизни людей, были реализованы», - говорит-
ся в обращении.

Особую роль профсоюзов в защите тру-
довых прав граждан отметил заместитель на-
чальника Управления Президента РФ по об-
щественным проектам Александр Журавский. 
«Несомненно, у профсоюзов в России особая 
роль, широкие полномочия для защиты тру-
довых прав граждан, уникальный опыт соци-
ального партнерства с государством, и, ко-
нечно же, эффективное взаимодействие с 
работодателем. И это все заслуги профсо-
юзного движения на протяжении последних  
двух с половиной - трех десятилетий», - под-
черкнул он.

О результатах совместной работы с  
профсоюзами рассказал министр труда и со-
циальной защиты РФ Антон Котяков. «Каж-
дый закон, касающийся работников, каждая 
поправка в Трудовой кодекс проходят Рос-
сийскую трехстороннюю комиссию, где пред-

Сергей МОИСЕЕНКО, 
председатель 

Федерации омских профсоюзов: 

«Впервые почти за 15 лет более 800 
председателей профсоюзных первичек со-
брались в Москве, чтобы обсудить наиболее 
серьезные вызовы, над которыми работают 
профсоюзы страны, и ресурсы для этой рабо-
ты. Профлидерам удалось поставить главные 
вопросы экономической справедливости, об-
судить инструменты организационного укре-
пления, а также предстоящие выборы Прези-
дента Российской Федерации. Председатель 
ФНПР Михаил Шмаков отметил, что 11 проф-
союзных лидеров являются доверенными ли-
цами Президента России Владимира Путина 
и что ФНПР с 2000 года, так скажем, поддер-
живает конкретную кандидатуру в качестве 
главы государства».

Надежда ЛИСИЦИНА,
 председатель ППО АО «Омский 

научно-исследовательский 
институт приборостроения» 

Российского профсоюза работников 
радиоэлектронной промышленности: 

«Впечатлила организация совещания, 
антураж, если говорить о внешнем эффекте. 
Что касается практической части, обратили 
на себя внимание информативные, обшир-
ные выступления председателей первичек с 
разнообразными примерами новых подходов 
в работе профсоюзных организаций, в част-
ности, к колдоговорной деятельности. Это 
был интересный опыт».

«Еще один пример нашего сотрудни-
чества - работа по увеличению минималь-
ного размера оплаты труда. Еще в начале 
2018 года перед нами стояла задача - дове-
сти МРОТ до прожиточного минимума. С 1 ян-
варя 2024 года МРОТ составил 19 242 рубля, 
он существенно превышает прожиточный ми-
нимум. И работа по опережающему росту 
МРОТ будет продолжена», - добавил Антон  
Котяков.

Работа совещания была построена на 
обсуждении важных для профсоюзов вопро-
сов по четырем тематическим блокам: спра-
ведливая экономика, организационное укре-
пление, финансы и участие профсоюзов в 
выборах. По каждой из этих тем участни-
ки совещания приняли обращения ко всем 
профсоюзным организациям, объедине- 
ниям ФНПР.

Подготовил Арсений ТРУШ 
по материалам сайта fnpr.ru.

Говорят участники совещания от Омской области:

Антон Котяков.Антон Котяков.

Екатерина КОТОВСКАЯ, 
председатель ППО ОАО «Омский 

аэропорт» Общероссийского 
профсоюза авиационных работников: 

«Приятно было встретить знакомых и по-
знакомиться с новыми интересными людьми, 
с которыми, как выясняется,  вас объединя-
ют общие цели и взгляды. В ходе совещания 
поднимались острые вопросы, сложно раз-
решимые на уровне первичек, в том числе 
речь шла о базовом принципе действия кол-
лективного договора в соответствии со ста- 

тьей 43 ТК РФ. Удалось многое увидеть на 
Международной выставке-форуме «Россия», 
особое внимание уделили стенду «Омск -  
ты просто космос!». Масса впечатлений!».

Ирина ПРОСКУРИНА, 
председатель ППОО АО «Омское 

машиностроительное конструкторское 
бюро» Российского профсоюза трудящихся 

авиационной промышленности: 

«При общении с профлидерами из раз-
ных регионов яснее видится ситуация в це-

лом по стране - везде актуальна проблема 
значительной нехватки рабочих рук. Осо-
бенно - представителей инженерных спе-
циальностей и рабочих профессий. К сло-
ву, обращать на эти сферы больше внимания 
профсоюзы просили уже давно, но, к сожа-
лению, к нам не так пристально прислуши-
вались, как хотелось бы. Можно сказать, это 
был новый формат общения, который в лю-
бом случае полезен».

Наталья ИМЕННОВА, 
председатель ППО БУЗОО «Клиническая 

офтальмологическая больница 
им. В. П. Выходцева» 

Омской областной организации 
профсоюза работников 

здравоохранения: 

«Для меня это было первое участие в 
форуме столь высокого уровня. Рада, что уда-
лось познакомиться с председателем нашего 
отраслевого профсоюза Анатолием Иванови-
чем Домниковым. Впечатляющими были вы-
ступления профлидеров - наиболее полез-
ным показался опыт мотивационной работы, 
особенно касающийся включения в колдого-
вор каких-то преимуществ именно для членов 
профсоюзов. Состоялось общение с коллега-
ми из Донбасса, которые рассказали о своей 
работе. Несмотря на напряженную окружа-
ющую обстановку, они находят возможность 
организовывать спортивные, творческие ме-
роприятия, помогают людям снять чувство 
тревожности, ощутить поддержку и сплочен-
ность. Это достойно большого уважения».
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Разговор о важном

Открыл встречу председатель 
ФОП Сергей Моисеенко. Он отме-
тил, что профсоюзное сообщество 
активно участвует во всех избира-
тельных процессах, особенно та-
ких важных для страны. «У Федера-
ции омских профсоюзов сложились 
давние партнерские отношения с 
Общественной палатой Омской об-
ласти, они призваны объединить 
усилия для содействия в реали-
зации права граждан на участие в 
наблюдении за выборами различ-
ного уровня. И в этот раз мы за-
ключили Соглашение, регламенти-
рующее участие представителей  
профсоюзных организаций в об-
щественном наблюдении за голо-
сованием при проведении выборов 
Президента Российской Федера-
ции, назначенных на 17 марта 2024 
года», - сообщил лидер омских  
профсоюзов.

В свою очередь Олег Зарем-
ба подчеркнул особую значимость 
такой профсоюзной активности: 
«Во-первых, профсоюзы - самая 
многочисленная общественная ор-
ганизация в стране, с представи-
тельством как в бюджетной сфере, 
так и на производстве. Во-вторых, 
профсоюзы хорошо чувствуют и 
знают настроения в трудовых кол-
лективах, это максимально прибли-
женный к трудящимся субъект, а 
значит - последнее звено в трансля-
ции различной информации».

Ровно через месяц для нашей страны, да и для мировой общественности, 
произойдет важное и знаковое событие - состоятся выборы Президента Российской Федерации. 

О том, как проходит подготовка к голосованию в регионе, рассказал на встрече с профсоюзным активом 
заместитель председателя Правительства Омской области Олег Заремба.

Зампред Правительства рас-
сказал, что за месяц до голосова-
ния, которое будет проходить 15, 16 
и 17 марта, стартует  информацион-
ная кампания «ИнформУИК». «В ее 
рамках сотрудники участковых из-
бирательных комиссий начнут подо-
мовые и поквартирные обходы из-
бирателей. Об их визитах омичей 
предупредят заранее через объяв-
ления на подъездах. Цель  обходов 
- проинформировать жителей реги-

она о том, какие в марте 2024 года 
пройдут выборы, какие кандида-
ты претендуют на пост Президен-
та страны и какие есть возможности 
для голосования в Омской области», 
- отметил Олег Заремба.

Все обходчики, а всего их поч-
ти шесть тысяч, будут иметь специ-
альную атрибутику: бейдж с инфор-
мацией об обходчике и телефоном 
территориальной комиссии, на-
грудный значок - триколор в виде 

галочки, сумку с логотипом выбо-
ров Президента и смартфон со спе-
циальным программным продуктом 
«ИнформУИК». Обо всех их пере-
движениях будут оперативно про-
информированы органы внутрен-
них дел, чтобы исключить попытки 
мошенничества. Обходчики бу-
дут уточнять данные об избирате-
ле, выяснять, планирует ли он го-
лосовать по месту регистрации или 
в другом районе или городе. В 

этом случае обходчик поможет со-
ставить заявление о голосовании 
по месту нахождения и подберет 
удобный участок. И только тогда по-
надобятся паспортные данные из-
бирателя, и ни при каких других ус-
ловиях. Ко всему, и общение будет 
происходить за пределами квар-
тиры или частного дома. Также об-
ходчик уточнит, кому может пона-
добиться переносной ящик, чтобы 
проголосовать на дому. Кстати, мо-
бильность выездных урн значитель-
но повысится, и в разы увеличится 
охват избирателей.

До 11 марта избиратели могут 
подать заявление о голосовании по 
месту нахождения в территориаль-
ных избирательных комиссиях, ко-
торые находятся в окружных и рай-
онных администрациях, во всех 
МФЦ и через портал «Госуслуги». 
На 614 избирательных участках бу-
дет вестись круглосуточное видео-
наблюдение с трансляцией на спе-
циальный портал. На остальных 
участках сейчас начинается монтаж 
камер видеофиксации. Всего же в 
регионе будут открыты 1685 посто-
янных избирательных участков.

Встреча с заместителем пред-
седателя Правительства региона не 
ограничилась только лишь выбор-
ной тематикой. Профсоюзные акти-
висты задали ему немало вопросов 
о перспективах социально-эконо-
мического развития Омской обла-
сти, в том числе о строительстве и 
ремонте учреждений образования 
и здравоохранения, улучшении ра-
боты муниципального транспорта, 
создании условий для дальнейше-
го развития оборонной промышлен-
ности, логистических путей, в целом 
инфраструктуры региона и област-
ного центра.

Арсений ТРУШ.
Фото Василия МОЛОШНИКОВА.

Слева направо: заместитель министра региональной политики и массовых коммуникаций Омской Слева направо: заместитель министра региональной политики и массовых коммуникаций Омской 
области Андрей Игнатчик, заместитель председателя Правительства Омской области Олег Заремба, области Андрей Игнатчик, заместитель председателя Правительства Омской области Олег Заремба, 

председатель ФОП Сергей Моисеенко, председатель Омской областной организации председатель ФОП Сергей Моисеенко, председатель Омской областной организации 
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председатель Общественной палаты Омской области Лидия Герасимова.председатель Общественной палаты Омской области Лидия Герасимова.

Координатор партийного проекта «Креп-
кая семья» в Омской области, член региональ-
ного политического совета партии «Единая 
Россия» Борис Сватков прокомментировал 
ход форума так: «Обсуждаемые темы нахо-
дятся в рамках последних выступлений и ука-
зов Президента, касавшихся объявленного в 
стране Года семьи. Сегодня к участникам об-
ращались первый заместитель министра тру-
да и социальной защиты РФ Ольга Баталина, 
заместитель председателя Государственной 
Думы Анна Кузнецова и депутат Государствен-
ной Думы Татьяна Буцкая. Поэтому можно ска-
зать, что омский форум прошел успешно, а 
его главным результатом стало консолидиро-
ванное мнение регионов, политических кругов 
и общественных объединений, которые при-
няли в нем участие».

Сенатор от Омской области в Совете Фе-
дерации Иван Евстихеев в свою очередь отме-
тил: «Очень приятно и отрадно, что данное ме-
роприятие прошло именно в нашем регионе. 
Надеюсь, что людям, которые оказались здесь 
впервые, Омская область очень понравится и 
они захотят еще раз сюда приехать. Еще много 
лет назад наш Президент принял меры господ-
держки, которыми пользуются многие семьи. Я 
уверен, что этих мер будет еще больше».

По мнению другого высокого гостя фо-
рума, первого заместителя министра труда 
и социальной защиты РФ, председателя Об-
щественного совета федерального партийно-
го проекта «Крепкая семья» Ольги Баталиной, 

Лучшие практики - в жизнь
В Омске прошел II Всероссийский форум 

многодетных семей 
«Крепкие семейные традиции 
многонациональной России»

В форуме приняли участие более шестисот человек 
из пятнадцати регионов России - 

многодетные родители, предприниматели, 
ученые, политики и просто неравнодушные 

к заявленной теме представители общественности. 
Участники форума на пяти дискуссионных площадках 

обсудили совершенствование системы продвижения 
традиционных семейных ценностей, 

духовно-нравственную защиту детей, 
просветительскую работу с родителями и другие вопросы. 

общая задача россиян сводится к тому, чтобы 
возродить уважение к большой семье: «Под-
держка семьи, материнства, детства охваты-
вает работу всех без исключения сфер госу-
дарственного управления - экономическую, 
социальную, инфраструктурную политику, 
просвещение, образование, здравоохране-
ние. Деятельность общественных объедине-
ний тоже очень важна для укрепления инсти-
тута семьи».

В качестве представителя такого обще-
ственного объединения, причем крупнейшего 
в нашем регионе, - профсоюзного сообщества 
- на форуме выступила руководитель профор-
ганизации АО «Омский НИИ приборостроения» 
Надежда Лисицина, рассказавшая о практи-
ке поддержки семьи (и мотивирования к соз-
данию семьи!) на предприятии. Не секрет, что 
именно ОНИИП является одним из флагманов 
социально ответственного бизнеса, поэтому 
прозвучавшая информация была чрезвычайно 
полезной для всех участников форума.

«На сегодняшний день численность ра-
ботающих в АО «ОНИИП» составляет более 
трех тысяч человек, - сообщила Надежда Ли-
сицина. - Почти восемьдесят восемь процен-
тов из них являются членами профсоюза, и 
процент профсоюзного членства год от года 
только растет. Одна из причин этого процес-
са - повышенное внимание администрации и 
профкома предприятия к вопросам социаль-
ного благополучия сотрудников и членов их 
семей».

Реперные точки контура, очерчивающего 
сферу заботы предприятия о семьях работни-
ков, содержит коллективный договор. В соот-
ветствии с ним уже не первый год в институ-
те действует Жилищная программа, которая 
предусматривает денежную компенсацию за 
съем жилья, помощь в погашении процентов 
по ипотеке, возмещение 50 процентов оплаты 
детского сада. Кроме того, сотрудники могут 
воспользоваться дотацией на питание, полу-
чить материальную помощь при рождении де-
тей и бракосочетании или в связи с трудным 
финансовым положением.

«Ряд льгот касается рождения детей, - 
продолжила Надежда Лисицина. - Например, 
членам профсоюза в этом случае выплачива-
ется материальная помощь. Причем семьям, 
где оба супруга являются работниками пред-
приятия, за первого ребенка выплачивается 
50 тысяч рублей, за второго - 100 тысяч».

Следует добавить, что названными ме-
рами объем поддержки заводских семей от-
нюдь не исчерпывается, комплекс относящих-
ся к этой теме мероприятий можно назвать 
целой программой. Так, ежегодно ко Дню ма-
тери приказом генерального директора АО 
«ОНИИП» Владимира Березовского много-
детные мамы поощряются денежными пре-
миями, для сотрудниц силами воспитанников 
подшефных детских садов и школ организу-
ется праздничный концерт. Семьи работников 
ОНИИП ежегодно участвуют в конкурсе «Мо-
лодая семья года», организуемом в Ленин-

ском округе г. Омска. Тесная связь у профко-
ма и администрации предприятия налажена и 
с региональным отделением «Союза женщин 
России», семьи сотрудников ОНИИП участву-
ют в мероприятии «От ситцевой до золотой». 

И вот что особенно важно в контексте 
Года семьи: уже более десяти лет на предпри-
ятии при поддержке администрации и проф-
союзного комитета работает семейный клуб 
«Радость», созданный специально для много-
детных семей. 

Думается, что опыт работы ОНИИП в на-
званном направлении для многих присутство-
вавших стал откровением. Что ж, видимо, 
можно надеяться на всемерное расшире-
ние (как географическое, так и содержатель-
ное) этих наработок участниками форума. 
Что, собственно, и подтвердила заместитель 
председателя комитета Госдумы по вопросам 
семьи, женщин и детей, член президиума Ге-
нерального совета «Единой России», коорди-
натор партийного проекта «Крепкая семья» 
Татьяна Буцкая.

«Партийный проект «Крепкая семья» в 
партии «Единая Россия» создан, чтобы нахо-
дить лучшие региональные практики, - сказа-
ла она. - И далее рекомендовать их для при-
нятия по всей России. Да не просто обещать, 
а делать».

Все обсуждавшиеся вопросы легли в ос-
нову принятой участниками форума резолюции.

Глеб ЧЕРНЯК.
Фото: omskportal.ru.



Состоялась 53-я зимняя спартакиада областной 
организации профсоюза работников жизнеобеспечения 

А еще это мероприятие вполне 
органично вписывается в концепцию 
объявленного в России Года семьи. 
Для работников ЖКХ спартакиада дав-
но стала настоящим семейным празд-
ником. Повсюду здесь звучит смех ре-
бятишек, вдохновляющий мам и пап на 
победы. Спорт и отдых на свежем воз-
духе укрепляют здоровый дух - и се-
мейный, и командный. 

Открывая спартакиаду отрасли, 
председатель областной организации 
профсоюза работников жизнеобеспе-
чения Лидия Герасимова подчеркну-
ла ее особую объединяющую роль, ее 
важность для сохранения прочности 
коллективных традиций. Участникам 
профлидер пожелала честной азартной 
борьбы, новых личных и командных до-
стижений и только позитивных эмоций. 
С приветственными словами к собрав-
шимся обратились заместитель пред-
седателя Федерации омских проф-
союзов Орест Обухов, генеральный 
директор СРО НП «Содействие разви-
тию ЖКК» Александр Бочкарев. Ста-
тусности спортивному событию при-
давало присутствие представителей 
органов власти - министра энергети-
ки и жилищно-коммунального комплек-
са Омской области Владимира Шнипко 
и заместителя директора департамен-
та городского хозяйства Артура Фай-
кова. В открытии спартакиады также 
приняли участие первые лица предпри-
ятий, чьи коллективы включились в со-
ревнования. Свои команды добрыми 
напутствиями поддержали руководи-
тели Дмитрий Кремер (АО «Омскобл-
водопровод»), Сергей Песцов (санато-
рий-профилакторий «Коммунальник»), 
Александр Николаев (МУП «Теплово-
доснабжение» р. п. Черлак), Андрей 
Жуковский (АО «Омскэлектро»), Вла-
димир Дмитриев (АО «Тепловая ком-
пания»), Павел Козлов (АО «ОмскВодо-
канал»), Карен Егоян (ООО «Магнит»). 

На каждом поле боя было жарко 
- и в помещениях, где состязались в 
стрельбе, дартсе и настольном тенни-
се, и даже в зимнем лесу, где проходи-

ли лыжные гонки и эстафета «Веселые 
старты». Но несмотря на накал стра-
стей, свойственный атмосфере со-
перничества, всюду ощущался и дру-
жественный настрой. Полноправными 
участниками соревнований, ярко про-
являющими себя в спортивной борь-
бе, стали профактивисты и непо-
средственно председатели первичек 
многих предприятий.  

Победителем спартакиады ста-
ла команда АО «ОмскВодоканал», кото-
рой не было равных в лыжных гонках и 
эстафете, а в настольном теннисе, дарт-
се и стрельбе она показала второй ре-
зультат. Второе же общекомандное ме-
сто - у представителей АО «Тепловая 
компания», третье заняли работники  
БУ г. Омска «Управление дорожного хо-
зяйства и благоустройства». Команды-
лидеры, а также победители и призеры 
соревнований в личном зачете награж-
дены Почетными грамотами и денеж-
ными премиями. Кубок «За волю к по-
беде», учредителем которого является  
СРО НП «Содействие развитию ЖКК», 
присужден участникам из ООО «Магнит». 

Мощный заряд энергии и мас-
са впечатлений, как и всегда, - главные 
итоги спартакиады, которые, кстати, за-
тем становятся, предметом обсужде-
ния на страницах предприятий в соци-

альных сетях. Например, Павел Козлов, 
генеральный директор АО «ОмскВодо-
канал», чья команда стала абсолютным 
победителем соревнований, так ком-
ментирует событие в VK: «Безусловно, 
все участники спартакиады выступили 
достойно и выложились на сто процен-
тов. Мне приятно, что наша команда в 
очередной раз показала высокий уро-
вень подготовки. На нашем предприя-
тии сотрудники занимаются в спортив-
ных секциях, посещают бассейны. Эта 
целенаправленная политика дает ре-
зультаты, …в том числе на отраслевых 
спортивных соревнованиях». А вот как 
в той же соцсети говорят о спартакиаде 
представители ООО «Магнит», коман-
да которого стала обладателем Кубка 
«За волю к победе»: «Столько счастли-
вых лиц, столько искренней радости и 
чистейших эмоций нигде не увидишь. 
Зимние соревнования открыли новую 
страницу в спортивной жизни нашей 
компании и еще раз показали, что кор-
поративный спорт по-настоящему объ-
единяет сотрудников. Мы поставили 
себе цель - собратья командой и вы-
ступить на летней спартакиаде так же 
дружно, слаженно, весело!».

Елена ГЕНЕРАЛОВА.
Фото 

из архива облпрофорганизации.
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В февральские выходные на базе санатория-профилактория «Коммунальник» В февральские выходные на базе санатория-профилактория «Коммунальник» 
в быстроте, ловкости, силе и выносливости состязались 8 команд в быстроте, ловкости, силе и выносливости состязались 8 команд 

предприятий отрасли. В спартакиаде приняло участие более двухсот человек. предприятий отрасли. В спартакиаде приняло участие более двухсот человек. 
Ежегодно обком проводит эти масштабные соревнования в целях привлечения Ежегодно обком проводит эти масштабные соревнования в целях привлечения 

трудящихся к систематическим занятиям физкультурой и спортом, трудящихся к систематическим занятиям физкультурой и спортом, 
формирования принципов здорового образа жизни в коллективах. формирования принципов здорового образа жизни в коллективах. 

Укрепляя дух Укрепляя дух 
командный и семейный командный и семейный 

Параллельные Параллельные 
прямые иногда прямые иногда 
пересекаютсяпересекаются

Окончание. Начало на с. 1.

Участников лыжных состязаний поприветствовал губер-
натор Омской области Виталий Хоценко, по видеосвязи поже-
лавший всем, кто вышел на старт, отличной гонки и активно-
го времяпровождения: «Вы своим примером показываете, что 
субботний день можно провести вот так, полезно для здоровья.  
Выйти на улицу, насладиться радостью совместной лыжной гон-
ки. И я всем желаю легкой дистанции, пусть энергия зрителей 
помогает бежать вам быстрее!».

Открыл старты на главной региональной площадке дирек-
тор департамента по делам молодежи, физической культуры и 
спорта омской мэрии Дмитрий Зданович, который и сам стал 
участником забега. Вместе с ним вышли другие представите-
ли региональной власти (особо здесь следует отметить профсо-
юзную организацию аппарата губернатора и Правительства Ом-
ской области во главе с председателем профкома Владимиром 
Лобковым), а также прославленные омские спортсмены, среди 
которых были двукратный олимпийский чемпион по боксу Алек-
сей Тищенко и биатлонистка Яна Романова.

Дмитрий Зданович поделился своими ощущениями: «Ме-
роприятие получилось масштабное, лыжня качественно подго-
товлена. Еще вчера погода пугала нас дождем, но сегодня всё 
отлично, погода выровнялась и стала идеальной для такого 
праздника, который мы организуем в семейном формате. Сам 
с удовольствием преодолел дистанцию - конечно, было немно-
го трудно, но все равно приятно прокатиться в выходной день».

«Я стараюсь не пропускать «Лыжню России», потому что это 
отличное массовое спортивное событие, да и лыжи мне близки, 
родной вид спорта! Раньше сама участвовала, а сейчас прихожу 
с сыновьями, сегодня средний мне компанию составлял, - рас-
сказала журналистам Яна Романова. - Бежать было приятно, и я 
рада, что омичам так полюбились лыжи, столько людей на старт 
вышло». Действительно, «Лыжня России» в этом году проходила 
в формате большого семейного праздника, сотни омичей приш-
ли на гонки со своими детьми, а организаторы подготовили для 
них массу развлечений.

Победителями пятикилометровой дистанции стали Алек-
сей Лебедев и Екатерина Марденко, серебряными призерами - 
Андрей Бабаков и Полина Казанцева, бронзовыми - Влас Янич-
кин и Дарья Бохан. Чемпионы гонки на 10 километров - Игорь 
Крапчатов и Надежда Ханькова, на втором и третьем местах рас-
положились Алексей Казыдуб и Полина Родионовская, Дмитрий 
Михеев и Екатерина Ващенко.

«Погода хорошая сегодня для лыжника: небольшой прият-
ный морозец, солнце светит. Все чудесно! Вообще хотелось бы, 
чтобы такие старты были почаще, они привлекают молодежь и 
взрослых, - говорила на финише Надежда Ханькова. - Сегодня 
изначально была уверена, что буду с победой, специально побе-
жала вместе с мужчинами, это был стимул! Местами было тяже-
ловато, но я справилась».

«Пришел настроенный на победу, потому что знаю, что я 
один из лидеров нашего региона. Десятку пробежал, даже не 
устал, еще бы столько же мог. Хоть сейчас! Но с соперниками 
пришлось посоревноваться. Уже перед последним поворотом 
решил, что нужно действовать и обгонять, в итоге справился и 
победил! - рассказал Игорь Крапчатов. - Вообще мне приятно, 
что столько людей уделяет время лыжам, ведь Россия - север-
ная, она для лыжников! И сегодня все было шикарно».

Многие лыжники на финиш прикатывали, густо облеплен-
ные снегом, - очевидно, параллельные прямые лыжни под их но-
гами всё-таки несколько пересекались. Но всеобщего отлично-
го настроения это никак испортить не могло, и участники «Лыжни 
России» расходились со стадиона с довольными улыбками. А 
это значит, что гонка удалась уже 42-й раз подряд.

Юлия САВРАСОВА.
Фото Василия МОЛОШНИКОВА.
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Лучшими по совокупности кри-
териев оценки профработы при-
знаны первички четырех учрежде-
ний: средних общеобразовательных 
школ № 132 и № 17, Дома творче-
ства «Амурский» и центра развития 
ребенка - детского сада № 37. Еже-
годной награды «Признание» за мно-
голетний подвижнический труд в 
системе образования и за профсо-
юзную деятельность была удостое-
на Нина Ткаченко, которая вот уже 26 
лет возглавляет профорганизацию 
лицея № 29. Особо отмечен и лучший 
социальный партнер - такой статус 
присвоен заведующей детским са-
дом компенсирующего вида № 188 
Валентине Гейко. Благодарствен-
ное письмо вручено также Анне Со-
рокиной, заведующей учебно-мето-
дическим отделом ФОП, с которым 
райком плодотворно сотрудничает, 
организуя обучение профактива.

Далее Лариса Грачёва пред-
ставила цифры и факты, характе-
ризующие основные результаты 
деятельности районной профор-
ганизации и подтверждающие эф-
фективность таковой. В ее рядах, 
по последним статистическим дан-
ным, состоит 101 первичка с общей 
численностью членов профсоюза 
3089 человек, причем три года под-
ряд сохраняется тенденция к посте-
пенному росту этого показателя. В 

Профактив системы образования ЦАО Профактив системы образования ЦАО 
подвел итоги прошлого годаподвел итоги прошлого года

Обсуждение состоялось в рамках семинара Обсуждение состоялось в рамках семинара 
председателей профорганизаций округа, проходившего председателей профорганизаций округа, проходившего 

в Доме Союзов. Открылся он торжественной в Доме Союзов. Открылся он торжественной 
церемонией награждения, которую провела церемонией награждения, которую провела 

председатель Центральной районной организации председатель Центральной районной организации 
профсоюза образования Лариса Грачёва. профсоюза образования Лариса Грачёва. 

По итогам 2023-го были поощрены руководители, По итогам 2023-го были поощрены руководители, 
председатели первичек и профактивисты, председатели первичек и профактивисты, 
представляющие 50 организаций отрасли, - представляющие 50 организаций отрасли, - 

все те, кто внес весомый вклад в общий успех все те, кто внес весомый вклад в общий успех 
профсоюзной деятельности в системе образования профсоюзной деятельности в системе образования 

Центрального административного округа. Центрального административного округа. 

2023-м создана и одна новая проф-
организация - в школе № 96. 

Важное место в работе райко-
ма занимала правовая защита пе-
дагогов. Так, 137 членов профсоюза 
получили бесплатные квалифициро-
ванные юридические консультации 
по различным вопросам. Причем 
интересы двенадцати работников 
представлялись профсоюзной сто-
роной в суде. С учетом этого эконо-
мическая эффективность правовой 
поддержки педагогов учреждений 
округа составила более двух милли-
онов рублей. Уделялось внимание 
повышению компетентности самих 
членов профсоюза в сфере трудо-
вого законодательства, финансовой 
деятельности. Обучение за счет кон-
солидированных средств профбюд-
жетов всех уровней в течение 2023 
года прошли более 480 человек. 

Использовались различные 
формы работы по мотивации проф-
членства, включающие как матери-
альную поддержку педагогов, так и 
создание моральных стимулов для 
них. Частичную компенсацию затрат 
на оздоровление и лечение в рам-
ках реализуемой отраслевой обл-
профорганизацией соответствующей 
программы в прошлом году получи-
ли 46 человек. В профсоюзных здрав-
ницах, санаториях, профилакториях 
отдохнули и поправили здоровье 43 

работника системы образования, 27 
из них - в санатории-профилактории 
«Оптимист». Поддержанию хороше-
го самочувствия педагогов Централь-
ного округа способствуют регуляр-
ные занятия плаванием - райкомом 
организовано посещение несколь-
ких бассейнов города. Значительные 
средства выделялись на проведе-
ние культурно-массовых и спортив-
но-оздоровительных мероприятий, 
способствующих также укреплению 
командного духа в педагогическом 
сообществе округа. При различных 
жизненных обстоятельствах членам 
профсоюза оказывалась материаль-
ная помощь. Серьезное значение 
придавалось поощрению педаго-
гов за профессиональные достиже-
ния, активное участие в жизни своих 
коллективов и окружных профсоюз-
ных мероприятиях. За год 37 членов  
профсоюза, работающих в учрежде-
ниях образования округа, были удо-
стоены наград различного уровня. 

Для педагогов ЦАО 2023-й был 
насыщен событиями творчески-
ми, спортивными, интеллектуаль-
ными и социально значимыми. Ряд 
из них был посвящен Году педаго-
га и наставника. В числе таковых, 
например, - спортивный праздник 
«День ориентирования» и соревно-
вания по пулевой стрельбе, фото-
конкурс «Удача на даче», фестиваль 

ению и внедрению в первичках авто-
матизированной информационной 
системы «Единый реестр Общерос-
сийского профсоюза образования». 
Увеличивается число обладателей 
дисконтной карты члена профсою-
за - сейчас это более 1300 педаго-
гов округа. И, конечно, развивается 
информационная работа, от эффек-
тивности которой напрямую зави-
сит мотивация профчленства. Обмен 
важными новостями, сведениями, 
данными происходит посредством 
электронной почты, через WhatsApp, 
Telegram, сообщения о важных собы-
тиях в жизни Центральной районной 
организации профсоюза, ее достой-
ных представителях размещаются 
на странице сайта отраслевой об-
лпрофорганизации, а также в газе-
тах «Мой Профсоюз», «Позиция», 
«Омская правда», «Омский ветеран», 
в журнале «Вестник образования».

Ключевыми задачами, подчер-
кнула Лариса Грачёва, остаются на-
ращивание профсоюзных рядов, во-
влечение в них молодежи. Многие 
планы на ближайшую перспекти-
ву связаны с проведением отчетно-
выборной кампании, которая станет 
одним из самых значимых событий 
года для всей областной организа-
ции профсоюза образования.

Полосу подготовила Елена ГЕНЕРАЛОВА.  
Фото Василия МОЛОШНИКОВА и из архива 

облпрофорганизации работников здравоохранения.

Честной борьбы, интенсивной работы 
мысли и ярких побед командам пожелал от-
крывший состязания председатель област-
ной организации профсоюза работников 
здравоохранения Сергей Быструшкин. По-
приветствовал участников и профлидер дру-
гой бюджетной отрасли - председатель обл-
профорганизации образования Евгений 
Дрейлинг, приглашенный на мероприятие в 
качестве почетного гостя. 

Диалог за столом переговоров для ру-
ководителей медучреждений и председате-
лей профкомов - дело вполне привычное. А 
на этот раз некоторым из них пришлось со-
обща бороться за результат за игровым сто-
лом. В состав команд вошли профлидеры 
Светлана Лило (городская поликлиника № 8), 
Светлана Даниленко (клинический противо-
туберкулезный диспансер), Александр Крюч- 
ков (ГП № 13), Татьяна Ляльченко (ГП № 15), 

Битва итоговая, но не последняяБитва итоговая, но не последняя
Определены результаты ежегодного Определены результаты ежегодного 

интеллектуального турнира, проводимого интеллектуального турнира, проводимого 
областной организацией профсоюза областной организацией профсоюза 

работников здравоохраненияработников здравоохранения

Ольга Власенко (госпиталь для ветера-
нов войн). Поддержать своих из неблизко-
го к областному центру Большереченско-
го района приехала председатель первички 
ЦРБ Ольга Курбацкая. В гуще интеллекту-
альных сражений были главные врачи Илья  

На финальном поединке, который подвел итог напряженной «Битвы белых халатов-2023», На финальном поединке, который подвел итог напряженной «Битвы белых халатов-2023», 
встретились 16 команд, представляющих медицинские учреждения региона. встретились 16 команд, представляющих медицинские учреждения региона. 

Для всех коллективов это был уже не первый мозговой штурм за игровым столом. Для всех коллективов это был уже не первый мозговой штурм за игровым столом. 
Опыт, приобретенный участниками, значительное количество Опыт, приобретенный участниками, значительное количество 

подобных встреч с коллегами и знакомая, казалось бы, обстановка - подобных встреч с коллегами и знакомая, казалось бы, обстановка - 
все эти факторы не смягчили бурю эмоций и не погасили огонек азарта…все эти факторы не смягчили бурю эмоций и не погасили огонек азарта…

Проценко (ГП № 15) и Максим Белоусов 
(Большереченская ЦРБ).

Вопросы, подготовленные постоянным 
модератором игры Тимуром Таужановым, не 
раз ставили в тупик участников команд. Порой 
в поисках ответов на них приходилось не только 

пускать в ход все интеллектуальные ресурсы и 
отчаянно ворошить багаж знаний, но и подклю-
чать логическое и образное мышление, смекал-
ку и остроумие, и все это одновременно…

Захватывающий поединок длился не ме-
нее двух часов. И наконец определились его 
фавориты, способные наиболее слаженно дей-
ствовать в условиях многозадачности. Лидеры 
по праву стали обладателями призов с изобра-
жением эмблемы игры-викторины. Среди них 
- команды клинической офтальмологической 
больницы им. В. П. Выходцева и городской по-
ликлиники № 13, набравшие одинаковое коли-
чество баллов и разделившие третье место. 
Второе заслужил коллектив городской клини-
ческой больницы скорой медицинской помощи 
№ 1. Самый же высокий интеллектуальный по-
тенциал продемонстрировала команда клини-
ческого противотуберкулезного диспансера, 
ставшая абсолютным победителем игры. Ну а 
последовавшее за турниром оживленное об-
суждение результатов, проходившее на волне 
позитивных эмоций, не оставляло сомнений в 
том, что конца «Битве белых халатов» еще дол-
го не предвидится…

песни «С чего начинается Родина», 
круглый стол «Встреча поколений»… 
Продолжалась реализация несколь-
ких ранее начатых важных проек-
тов - это культурные мероприятия 
в рамках сотрудничества с област-
ным музеем изобразительных ис-
кусств им. М. А. Врубеля и Омским 
государственным музыкальным те-
атром, акции «Подарок первокласс-
нику» и «Новогодние подарки детям 
Стаханова». И хотя традиционные 
соревнования, праздники и конкур-
сы популярны и собирают всегда не-
мало участников, районная профор-
ганизация открыта для всего нового 
- ведь профсоюзная жизнь долж-
на быть интересной для педагогов 
округа разных поколений и с раз-
носторонними увлечениями. Так, 
впервые калейдоскоп организуе-
мых для них событий был дополнен 
профсоюзным квизом «Просто про 
Устав», фестивалем «ЗОЖ», эколо-
гической экскурсией в природный 
парк «Птичья Гавань», а также посе-
щением молодыми специалистами 
парка VR-развлечений «Маяк».

В районной организации проф-
союза уделяется внимание совер-
шенствованию всех ключевых на-
правлений работы. В частности, 
продолжается деятельность по осво-

Сергей Быструшкин (слева) Сергей Быструшкин (слева) 
и Тимур Таужанов.и Тимур Таужанов.

Центральные темы и событияЦентральные темы и события

Председатель райкома Лариса Грачева (вторая слева) и обладатели заслуженных наград.Председатель райкома Лариса Грачева (вторая слева) и обладатели заслуженных наград.
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Профсоюзные датыПрофсоюзные даты
От юбилея к юбилею: 

февраль

105 лет назад, 21 февраля 1919 года,

Кроме всего прочего этот форум стал апофеозом тогдаш-
ней страсти ко всякого рода сокращениям. В общем, так. Ко 
времени Октябрьского восстания профсоюзные организации 
на железнодорожном транспорте были объединены в отрасле-
вой профсоюз под названием Викжель (Всероссийский испол-
нительный комитет железнодорожников). Но он был недостаточ-
но большевистским, поэтому в 1917 году на съезде мастеровых 
и рабочих появился альтернативный, политически правильный 
Викжедор - Всероссийский исполнительный комитет союза 
железнодорожников. А миссию объединения многочисленных  
профорганизаций взял на себя Всероссийский совет профсою-
зов железнодорожников, Всепрофжель, считавшийся органом 
временным. Такая распыленность мешала развитию профдви-
жения на всей сети дорог, поэтому съезд избрал объединенный 
Центральный комитет профсоюза (Цекпрофсож) в количестве 
30 человек, а с 1920 года стали создаваться его подразделения, 
дорожные профсоюзные организации - Дорпрофсожи.

105 лет назад, 
1 февраля 1919 года,

105 лет назад, 
1 февраля 1919 года, начал работу первый Всероссийский съезд начал работу первый Всероссийский съезд 

железнодорожников, делегаты которого представляли железнодорожников, делегаты которого представляли 
профсоюзные организации 25 железных дорог страны.профсоюзные организации 25 железных дорог страны. был введен общероссийский тариф оплаты труда, был введен общероссийский тариф оплаты труда, 

который предусматривал фиксированное который предусматривал фиксированное 
соотношение между минимумом и максимумом соотношение между минимумом и максимумом 

зарплаты рабочих как 1 к 1,9 (600 рублей к 1150), зарплаты рабочих как 1 к 1,9 (600 рублей к 1150), 
а специалистов - 1 к 5 (600 к 3000 рублей). а специалистов - 1 к 5 (600 к 3000 рублей). 
Вот только проку от всей этой математики Вот только проку от всей этой математики 

в условиях, когда зарплата чуть ли не тотально в условиях, когда зарплата чуть ли не тотально 
выплачивалась натурой, не было никакого.выплачивалась натурой, не было никакого.

завершился второй Всероссийский съезд завершился второй Всероссийский съезд 
профсоюза текстильщиков.профсоюза текстильщиков.

К тому моменту он объединял в своих рядах 711 ты-
сяч членов, являясь крупнейшим профессиональным сою-
зом страны. Съезд рассмотрел вопросы о тарифной поли-
тике, социальном обеспечении, охране труда и другие, а 
кроме того, принял устав Всероссийского союза текстиль-
щиков. Однако особо была обсуждена еще одна животрепе-
щущая тема - нарастания анархо-синдикалистских тенден-
ций в управлении национализированными предприятиями 
отрасли. Напомним, что анархо-синдикализм, или рабо-
чий анархизм, признает только низовую, неиерархическую 
самоорганизацию трудящихся и потому отвергает участие 
в органах власти, а также всякую «вертикальную» субор-
динацию. Анархо-синдикалисты считают, что профсоюзы 
должны действовать на основе принципа принятия реше-
ний всем коллективом, через общие собрания на местах, 
отвергая все формы партнерства с бизнесом и государ-
ством - коллективные договоры, участие в судах, соблюде-
ние принципов законодательства в ходе забастовок. Вместо 
колдоговоров предлагаются временные «боевые» соглаше-
ния, согласно которым рабочие вновь приступают к тру-
ду после того, как их требования выполнены руководством 
предприятия, и не берут на себя никаких обязательств пе-
ред администрацией. Так вот, на текстильных предприятиях 
России это явление стало настоящей бедой, на что указы-
вали в своих выступлениях многие делегаты съезда, отме-
чавшие, что профорганизации национализированных пред-
приятий часто ощущают себя новыми фабрикантами и ведут 
себя соответственно. Съезд, разумеется, с гневом осудил 
эти нехорошие тенденции.

65 лет назад, 
6 февраля 1959 года, 

вышло постановление Президиума ВЦСПС вышло постановление Президиума ВЦСПС 
«О работе профсоюзных организаций и советов «О работе профсоюзных организаций и советов 

спортивных обществ по выполнению постановления спортивных обществ по выполнению постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О руководстве ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О руководстве 

физической культурой и спортом в стране».физической культурой и спортом в стране».

Многословный документ был сочинен, по сути, 
ради двух положений: «Физическая культура и спорт 
должны глубоко войти в быт советских людей, особенно 
молодежи, способствовать правильной организации их 
труда, отдыха и укреплению здоровья». А для этого нуж-
но «предложить профсоюзным организациям и советам 
ДСО развернуть строительство простейших спортивных 
сооружений при предприятиях, культучреждениях, мо-
лодежных общежитиях и в парках». Таким образом, это 
постановление в каком-то смысле положило начало оте-
чественному движению воркаута (уличной гимнастики).

Лев ГРАЧЁВ.
Иллюстрации взяты из открытых интернет-источников.

15 лет назад, 18 февраля 2009 года,

Социальная база для создания профсоюзной структуры, защищающей 
интересы офисных работников, действительно имеется, но подобная рабо-
та уже ведется в рамках проекта ФНПР по увеличению численности членов 
профсоюза за счет создания новых профсоюзных организаций на предпри-
ятиях малого и среднего бизнеса. На заседании организационной комиссии  
ТОО ФОП 27 января 2009 года при обсуждении этого вопроса было отмече-
но, что «на предприятиях города и области, где работают членские организа-
ции ТОО ФОП, не отмечалось действий активистов или инициативных групп 
профсоюза «Вместе», не зафиксировано их обращений об оказании методи-
ческой и организационной помощи». В общем, Федерация омских профсою-
зов решила воздержаться от активных шагов по созданию областной органи-
зации профсоюза «Вместе». И как в воду глядела: партийный профсоюзный 
проект так и не заработал, тихо свернувшись уже к концу лета того же года.

исполком Федерации омских профсоюзов принял следующее исполком Федерации омских профсоюзов принял следующее 
постановление, в котором значилось: «В Москве при активном постановление, в котором значилось: «В Москве при активном 

содействии Всероссийской политической партии «Единая Россия» содействии Всероссийской политической партии «Единая Россия» 
состоялся учредительный съезд Общероссийского профсоюза состоялся учредительный съезд Общероссийского профсоюза 

офисного и управленческого персонала «Вместе». офисного и управленческого персонала «Вместе». 

100 лет назад, 10 февраля 1924 года,

Набор намеченных в рамках увековечивания мероприятий 
несколько странен: решено было, во-первых, усилить борьбу с 
безграмотностью и детской беспризорностью, во-вторых, создать 
специальный материальный фонд памяти, в-третьих, «устроить 
в учреждениях и предприятиях доски с выписками из произведе-
ний Владимира Ильича». И плюс еще два совсем уж неожиданных 
в данных обстоятельствах пункта: «Обратить сугубое внимание на 
улучшение и усиление помощи инвалидам гражданской войны» и 
«Считать необходимым открытие Дома крестьянина в г. Омске».

вышло совместное постановление Омского горсовета, вышло совместное постановление Омского горсовета, 
представителей профорганизаций и ячеек РКП представителей профорганизаций и ячеек РКП 

об увековечивании памяти В.И. Ленина, об увековечивании памяти В.И. Ленина, 
скончавшегося за три недели до этого.скончавшегося за три недели до этого.

65 лет назад, 20 февраля 1959 года,

Можно не сомневаться: здесь добрый десяток всяких обя-
занностей - от выявления неисправностей механизмов до про-
верки соблюдения правил транспортировки ядохимикатов. Что 
касается стимулирования всей этой нелегкой работы, то оно, 
ура, прописано отдельно: «общественный инспектор по охра-
не труда может поощряться Почетной грамотой, заноситься на 
Доску почета и т. д.». А последний пункт вообще снимает все 
возможные вопросы о материальном вознаграждении: «Свои 
обязанности общественный инспектор по охране труда выпол-
няет в порядке общественной работы».

Президиум ВЦСПС утвердил «ПоложениеПрезидиум ВЦСПС утвердил «Положение
 об общественном инспекторе по охране труда в колхозах».  об общественном инспекторе по охране труда в колхозах». 

60 лет назад, 6 февраля 1964 года,

 Слишком уж к этому моменту запуталась ситуация с много-
численными очередями. Просто в качестве иллюстрации: в обыч-
ной омской общественной бане тогда в порядке вещей было на-
личие целых четырех очередей: по билетам, по абонементам, по 
внеочередным спискам и «по особому заказу». Что уж там гово-
рить об очередях на квартиру! Короче говоря, власти в очередной 
раз попытались навести порядок в сфере распределения жилья, 
рекомендовав создать при территориальных Советах депута-
тов комиссии по жилищным вопросам с непременным участием 
представителей профсоюзов, а вопросы постановки на учет, рас-
пределения жилплощади и т.  д. отдать в ведение жилищно-быто-
вых комиссий профорганизаций предприятий и учреждений.

вышли согласованные Министерством коммунального вышли согласованные Министерством коммунального 
хозяйства с ВЦСПС и другими ответственнымихозяйства с ВЦСПС и другими ответственными

 ведомствами долгожданные «Правила учета граждан,  ведомствами долгожданные «Правила учета граждан, 
нуждающихся в жилье, и распределения жилой площади».нуждающихся в жилье, и распределения жилой площади».

25 лет назад, 1 февраля 1999 года,

Так вот, благодаря настойчивости и активности действий 
ФНПР и иных организаций суммарная задолженность по зара-
ботной плате к 1 февраля 1999 года снизилась, поскольку фе-
деральные органы исполнительной и законодательной власти 
все-таки приняли решительные меры по реализации требова-
ний профсоюзов. На 28,4 процента снизилась общая задол-
женность, почти пять с половиной тысяч предприятий к этому 
времени перестали быть должниками.

ФНПР подвела некоторые итоги своей правозащитной ФНПР подвела некоторые итоги своей правозащитной 
деятельности в течение первых лет существования деятельности в течение первых лет существования 

Федерации - в частности, в сегменте задолженностей Федерации - в частности, в сегменте задолженностей 
по зарплате. по зарплате. 

95 лет назад, 
28 февраля 1929 года,

омская газета «Рабочий путь» опубликовала омская газета «Рабочий путь» опубликовала 
материал под названием «Городской театр материал под названием «Городской театр 

в первую половину драмсезона», посвященный в первую половину драмсезона», посвященный 
репертуарной политике театра и приуроченный репертуарной политике театра и приуроченный 

к предстоящей конференции рабочих зрителей (!). к предстоящей конференции рабочих зрителей (!). 

Газета с удовлетворением отмечает идеологическую 
выдержанность и социальную значимость спектаклей на ос-
новании хитрых вычислений: «За время с 9 октября по 25 ян-
варя гортеатром поставлено 13 пьес. Из них 8 - советские, 
революционные, 3 - классические и только две затрудни-
тельно отнести к какой-либо из этих категорий». При чем 
же здесь профсоюзы? Именно они отвечают за наполнение 
театра публикой, их обязанность - распределять билеты на 
спектакли в трудовых коллективах (среди тех самых «рабо-
чих зрителей»). И вот тут-то возникает загвоздочка: «многие 
месткомы легкомысленно задерживают расчеты с театром 
за распространенные среди членов союзов театральные 
билеты», несмотря на то, что в погоне за аудиторией «вве-
дены льготные союзные карточки, предоставляющие скид-
ку с цены билетов 30 процентов». Впрочем, итоги периода, 
по мнению газеты, все равно позитивны: «В первую поло-
вину сезона театр посетило 68 390 зрителей. Большинство 
их - члены профсоюзов, служащие и рабочие». И думается, 
что цифра эта достигнута благодаря именно «легкомыслен-
ным» месткомам, а вовсе не идеологически выдержанным 
спектаклям…

40 лет назад, 
23 февраля 1984 года, 
Совет Министров СССР и ВЦСПС Совет Министров СССР и ВЦСПС 

издали совместное постановление издали совместное постановление 
«О пособиях по государственному «О пособиях по государственному 

социальному страхованию». социальному страхованию». 

Главным оператором в этой сфе-
ре выступали профсоюзы, поэтому речь 
в документе шла преимущественно о 
том, как ВЦСПС будет выстраивать рабо-
ту по выдаче пособий. Напомним, что го-
сударственное социальное страхование 
предусматривало пособия по временной 
нетрудоспособности, по беременности и 
родам, при рождении ребенка, по уходу за 
ребенком до достижения им возраста од-
ного года, на детей малообеспеченным  
семьям, а также на погребение.
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СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМСЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ аттестат  аттестат 
о среднем общем образовании, выдан-о среднем общем образовании, выдан-
ный БОУ г. Омска «Средняя общеобразо-ный БОУ г. Омска «Средняя общеобразо-
вательная школа № 42» на имя Чувилина вательная школа № 42» на имя Чувилина 
Дмитрия ЕвгеньевичаДмитрия Евгеньевича, в связи с утерей., в связи с утерей.

Юридическая консультация
На вопросы наших читателей отвечает На вопросы наших читателей отвечает 

правовой инспектор Федерации правовой инспектор Федерации 
омских профсоюзов Елена Хмельницкая. омских профсоюзов Елена Хмельницкая. 

Ваши письма присылайте по адресу: vopros@omskprof.ruВаши письма присылайте по адресу: vopros@omskprof.ru

Почти 30 тысяч Почти 30 тысяч 
омичек омичек 

и новорожденных и новорожденных 
малышей получили малышей получили 
услуги по родовым услуги по родовым 

сертификатам сертификатам 
Социального фондаСоциального фонда

  На оплату сертификатов в 2023 На оплату сертификатов в 2023 
году Омское отделение Социального году Омское отделение Социального 
фонда РФ перечислило в медицинские фонда РФ перечислило в медицинские 
организации 163,3 миллиона рублей.организации 163,3 миллиона рублей.

Средства направлены на оплату Средства направлены на оплату 
услуг, предоставленных в связи с бе-услуг, предоставленных в связи с бе-
ременностью и рождением детей, а ременностью и рождением детей, а 
также для диспансерного наблюдения также для диспансерного наблюдения 
детей первого года жизни.детей первого года жизни.

Родовый сертификат - это документ, Родовый сертификат - это документ, 
который предоставляет беременной жен-который предоставляет беременной жен-
щине право выбрать медицинскую орга-щине право выбрать медицинскую орга-
низацию для родов, наблюдения во время низацию для родов, наблюдения во время 
и после беременности, а также для медос-и после беременности, а также для медос-
мотров ребенка первого года жизни. Элек-мотров ребенка первого года жизни. Элек-
тронный сертификат формируется при тронный сертификат формируется при 
первом посещении в женской консульта-первом посещении в женской консульта-
ции по месту жительства либо в роддоме. ции по месту жительства либо в роддоме. 
Сертификат может также оформить дет-Сертификат может также оформить дет-
ская поликлиника, где будут проводиться ская поликлиника, где будут проводиться 
профилактические осмотры ребенка.профилактические осмотры ребенка.

Раньше женщине нужно было самосто-Раньше женщине нужно было самосто-
ятельно представлять бланк сертификата в ятельно представлять бланк сертификата в 
медучреждение. Теперь этого не требуется, медучреждение. Теперь этого не требуется, 
поскольку все необходимые сведения Соци-поскольку все необходимые сведения Соци-
альный фонд получает автоматически. Сре-альный фонд получает автоматически. Сре-
ди них данные о постановке на учет в жен-ди них данные о постановке на учет в жен-
ской консультации, а также данные о том, что ской консультации, а также данные о том, что 
роды прошли успешно и были оказаны услу-роды прошли успешно и были оказаны услу-
ги по профилактическому наблюдению ре-ги по профилактическому наблюдению ре-
бенка в течение первого года жизни.бенка в течение первого года жизни.

Переход на электронную форму ро-Переход на электронную форму ро-
дового сертификата значительно упрос- дового сертификата значительно упрос- 
тил для медицинских работников про-тил для медицинских работников про-
цедуру заполнения документа, а для жен-цедуру заполнения документа, а для жен-
щин отменил необходимость носить с со-щин отменил необходимость носить с со-
бой и предъявлять бумажный бланк.бой и предъявлять бумажный бланк.

Информация предоставлена Омским Информация предоставлена Омским 
отделением Фонда пенсионного  отделением Фонда пенсионного  
и социального страхования РФи социального страхования РФ..

Отказ работника от прохождения медосмотраОтказ работника от прохождения медосмотра
Правомерно ли за отказ от прохождения обязательного периодического медицинского осмотра 
объявить работнику выговор, а потом при повторном отказе от прохождения медицинского осмотра уволить его?

Учет мнения профсоюза при дисциплинарном взысканииУчет мнения профсоюза при дисциплинарном взыскании
Обязан ли работодатель при наложении дисциплинарного взыскания на работника, 
являющегося членом профсоюза, получить мотивированное мнение представительного органа работников?

Сокрытие информации  о наличии инвалидностиСокрытие информации  о наличии инвалидности
Что будет, если работник скрыл инвалидность при трудоустройстве?

В случаях, предусмотренных трудовым 
законодательством и иными нормативны-
ми правовыми актами, содержащими нормы 
трудового права, работодатель обязан орга-
низовывать проведение за счет собственных 
средств обязательных периодических меди-
цинских осмотров отдельных категорий ра-
ботников (ч. 3 ст. 214, ст. 220 ТК РФ).

Работник обязан проходить обязатель-
ные периодические медосмотры, когда это не-
обходимо. 

Если работник не прошел обязательный 
периодический медосмотр в установленном 
порядке, работодатель обязан отстранить его 
от работы. 

Отстранить работника следует на 
весь период до устранения обстоятельств,  

явившихся основанием для отстранения от 
работы или недопущения к работе. В данном  
случае работодатель отстраняет работ-
ника до прохождения им обязательно-

го периодического медицинского осмотра  
(ч. 2 ст. 76 ТК РФ).

Когда обязательный периодический ме-
досмотр не состоялся по вине работника, за-
работная плата за время отстранения от рабо-
ты не начисляется. 

Отказ или уклонение от обязательного 
периодического медосмотра без уважитель-
ных причин является дисциплинарным про-
ступком, за который работодатель вправе 
привлечь работника к дисциплинарной ответ-
ственности (ч. 1 ст. 192 ТК РФ).

Отказ от прохождения обязательно-
го периодического медосмотра без уважи-
тельных причин допустимо считать длящим-
ся дисциплинарным проступком, за который 
возможно увольнение.

Согласно ч. 1 ст. 192 ТК РФ за соверше-
ние дисциплинарного проступка, то есть не-
исполнение или ненадлежащее исполнение 
работником по его вине возложенных на него 
трудовых обязанностей, работодатель имеет 
право применить дисциплинарные взыскания, 
предусмотренные ч. 1 ст. 192 ТК РФ. Дисци-
плинарное взыскание применяется не позд-
нее одного месяца со дня обнаружения про-
ступка, не считая времени, необходимого на 
учет мнения представительного органа работ-
ников.

Частью 1 ст. 373 ТК РФ установлена обя-
занность работодателя учитывать мотивиро-
ванное мнение выборного органа первичной 
профсоюзной организации при принятии ре-

шения о возможном расторжении трудового 
договора в соответствии с п. п. 2, 3 или 5 ч. 1 
ст. 81 ТК РФ с работником, являющимся чле-
ном профессионального союза.

Выборный орган первичной профсоюз-
ной организации в течение семи рабочих дней 
со дня получения проекта приказа и копий до-
кументов рассматривает этот вопрос и на-
правляет работодателю свое мотивирован-
ное мнение в письменной форме. Мнение, не 
представленное в семидневный срок, работо-
дателем не учитывается (ч. 2 ст. 373 ТК РФ).

Обязанность работодателя получать мо-
тивированное мнение выборного органа пер-
вичной профсоюзной организации при при-
менении дисциплинарных взысканий в виде 

замечания или выговора в отношении работ-
ника, являющегося членом профсоюза, Трудо-
вым кодексом РФ не установлена.

Изменения Изменения 
в ТК РФ:в ТК РФ:  

пособие по уходу пособие по уходу 
за ребенкомза ребенком

Опубликованы поправки к Тру-Опубликованы поправки к Тру-
довому кодексу Российской Фе-довому кодексу Российской Фе-
дерации, Федеральному закону от дерации, Федеральному закону от 
19.05.1995 № 81-ФЗ «О государ-19.05.1995 № 81-ФЗ «О государ-
ственных пособиях гражданам, име-ственных пособиях гражданам, име-
ющим детей», Федеральному закону ющим детей», Федеральному закону 
от 29.12.2006 № 255-ФЗ «Об обяза-от 29.12.2006 № 255-ФЗ «Об обяза-
тельном социальном страховании на тельном социальном страховании на 
случай временной нетрудоспособно-случай временной нетрудоспособно-
сти и в связи с материнством».сти и в связи с материнством».

С 01.01.2024 право на пособие по ухо-С 01.01.2024 право на пособие по ухо-
ду за ребенком до 1,5 лет сохраняется и в ду за ребенком до 1,5 лет сохраняется и в 
случае, если мать или отец ребенка, бабуш-случае, если мать или отец ребенка, бабуш-
ка, дед, другие родственники или опекуны, ка, дед, другие родственники или опекуны, 
фактически осуществляющие уход за ребен-фактически осуществляющие уход за ребен-
ком, выходят на работу (в том числе на усло-ком, выходят на работу (в том числе на усло-
виях неполного рабочего времени, работы на виях неполного рабочего времени, работы на 
дому или дистанционной работы) из отпуска дому или дистанционной работы) из отпуска 
по уходу за ребенком до достижения им воз-по уходу за ребенком до достижения им воз-
раста полутора лет или в период указанно-раста полутора лет или в период указанно-
го отпуска работают у другого работодателя.го отпуска работают у другого работодателя.

Прокуратура ЛАО г. Омска.Прокуратура ЛАО г. Омска.

По общему правилу гражданину, признан-
ному инвалидом, выдаются справка, подтверж-
дающая факт установления инвалидности, с 
указанием группы инвалидности (категории «ре-
бенок-инвалид») и индивидуальная программа 
реабилитации или абилитации (далее - ИПРА).

ИПРА - комплекс оптимальных для инва-
лида реабилитационных мероприятий, вклю-
чающий в себя отдельные виды, формы, объе-
мы, сроки и порядок реализации медицинских, 
профессиональных и других реабилитацион-
ных мер, направленных на восстановление, 
компенсацию нарушенных функций организ-
ма, формирование, восстановление, компен-
сацию способностей инвалида к выполнению 
определенных видов деятельности. 

ИПРА является обязательной для испол-
нения организациями независимо от органи-
зационно-правовых форм и форм собственно-
сти (ч. 2 ст. 11 Закона № 181-ФЗ).

Так, обязанности по обеспечению безо-
пасных условий и охраны труда возлагаются 
на работодателя (ч. 1 ст. 214 ТК РФ).

В области охраны труда работодатель 
обязан, в частности, при приеме на работу ин-
валида или в случае признания работника ин-
валидом обеспечить условия труда, в том чис-
ле производственные и санитарно-бытовые, в 
соответствии с ИПРА (ч. 3 ст. 214 ТК РФ).

Вместе с тем для инвалида ИПРА имеет 
рекомендательный характер, он вправе отка-
заться от того или иного вида, формы и объ-
ема реабилитационных мероприятий, а так-
же от реализации программы в целом (ч. 5  
ст. 11 Закона № 181-ФЗ). 

Отказ инвалида (или лица, представля-
ющего его интересы) от ИПРА в целом или от 
реализации отдельных ее частей освобожда-
ет организации независимо от организацион-
но-правовых форм и форм собственности от 
ответственности за ее исполнение и не дает 
инвалиду права на получение компенсации в 
размере стоимости реабилитационных меро-
приятий, предоставляемых бесплатно.

Таким образом, работодатель не несет 
ответственность за необеспечение особых ус-
ловий труда для инвалидов, если при приеме 
на работу работник скрыл информацию о на-
личии у него инвалидности.

 предоставление государственных пособий и выплат 
 в связи с рождением и воспитанием детей;

 предоставление мер поддержки в сфере трудовых отношений;
 досрочное назначение женщинам страховой пенсии 

 по старости в связи с рождением и воспитанием 
 троих и более детей;

 профессиональное обучение многодетных родителей 
 и получение ими дополнительного профобразования 
 в целях обеспечения качественной занятости;

 право на бесплатное посещение музеев, парков культуры и отдыха, 
 выставок на территории России независимо от места жительства 
 в порядке и на условиях, определенных в регионах.

Многодетными считаются семьи с тремя и более детьми. 
Их статус является бессрочным, а предоставление мер соцподдержки осуществляется 

до достижения старшим ребенком возраста 18 лет (или 23 лет - для обучающихся по очной форме).
В число основных гарантий многодетным семьям включены:

Владимир Путин подписал указ Владимир Путин подписал указ 
о мерах социальной поддержки многодетных семейо мерах социальной поддержки многодетных семей

Регионам разрешено с учетом особенностей территории расширять 
категорию многодетной семьи и предоставлять дополнительные меры соцподдержки.
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приглашает приглашает 
профсоюзный профсоюзный 
актив актив 
принять принять 
участие участие 
в семинарах:в семинарах:

Обучение организовано учебно-методическим 
отделом ФОП совместно с обучающей организацией 

ЧОУ ДПО «Лидер» (Лиц. № Л035-01273-55/00267664). 

  20 февраля 2024 г., 21 февраля 2024 г., 
 с 10:00 до 15:00 
 на обучение по охране труда (Программа А, Б) 
 ответственных за охрану труда:  
 руководителей организаций, 
 руководителей структурных подразделений, 
 руководителей малых предприятий, 
 членов комитетов (комиссий) по охране труда. 

Заявки принимаются: Заявки принимаются: 

тел.: 31 65 83, 8 905 943 26 15; тел.: 31 65 83, 8 905 943 26 15; 
е-mail: ocpo@omskprof.ru; е-mail: ocpo@omskprof.ru; 

пр. К. Маркса, 4 (ост. «Пл. Ленина»), каб. 366.пр. К. Маркса, 4 (ост. «Пл. Ленина»), каб. 366.

Программа А 
(16 ч.) 

Общие вопро-
сы охраны тру-
да и функциони-
рования системы 
управления охра-
ной труда.

Программа Б (16 ч.)
Безопасные методы и прие-

мы выполнения работ при воз-
действии вредных и (или) опас-
ных производственных факторов, 
источников опасности, идентифи-
цированных в рамках специаль-
ной оценки условий труда и оцен-
ки профессиональных рисков.

Учебно-методический 
отдел ФОП 

По окончании цикла семинаров выдается По окончании цикла семинаров выдается 
Сертификат установленного образца.Сертификат установленного образца.

По окончании обучения выдается Удостоверение.По окончании обучения выдается Удостоверение.
Членам профсоюза - скидка на обучение.Членам профсоюза - скидка на обучение.

Ответы на кроссворд прошлого номера
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Забрус. 4. Стадия. 7. Пак. 9. Тождество. 11. Елизавета. 14. Кайса. 15. Нотация. 16. Ко-

пра. 17. Литография. 19. Безделье. 20. Жокейка. 22. Трутник. 24. Повесть. 26. Облучок. 29. Контргайка. 31. Магно-
лия. 34. Арес. 35. Барракуда. 36. Есть. 39. Закройщик. 41. Котловина. 42. Оби. 43. Шнитке. 44. «Игроки». 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Амеба. 3. Спорт. 4. Скерцо. 5. Исаак. 6. Джойстик. 8. Серпилин. 9. Такелаж. 10. Тында. 12. 
Изящество. 13. Арабеск. 18. Глиссер. 21. Альпака. 23. Уклон. 24. Пакгауз.25. Виньетка. 27. Челюскин. 28. Клязьма. 
30. Карское. 32. Аудитор. 33. Акакий. 37. Горн. 38. Толк. 40. Щит.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Химическое соедине-
ние. 6. Российский композитор, автор музыки к филь-
му «Семнадцать мгновений весны». 10. Степная ли-
сица. 11. Основное призвание Цицерона. 13. Имя 
обворованного Шпака из кинофильма Л. Гайдая «Иван 
Васильевич меняет профессию». 17. Первичный образ, 
древняя форма, прообраз, прототип. 19. Стихотворное 
или музыкальное произведение повествовательного 
характера. 20. Часть водолазного снаряжения. 23. Де-
ревянный бочонок, употребляемый в шлюпках для хра-
нения пресной воды. 25. Систематизированный свод 
сведений, составляемый периодически. 27. Ювелир-
ная мера массы драгоценных камней. 30. Процесс на 
конвейере. 31. Ветрозащитная и водонепроницаемая 
спортивная куртка. 32. Процесс получения системати-
зированных знаний. 33. Работник сельского хозяйства.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Съедобный пластинчатый 
гриб желтого цвета. 2. Спортивное сооружение. 4. 
Курс, положение судна относительно ветра. 5. Руби-
кон по сути. 7. Небольшое хищное лесное животное с 

густым ценным мехом, хорошо лазящее по деревьям. 
8. О каком композиторе Р. Шуман восторженно ото-
звался: «Шапки долой, господа, перед вами гений!»? 
9. Часть ракетного двигателя. 12. Активное обучение. 
14. Бухта и порт в Охотском море. 15. Технический 
прием в ряде спортивных игр. 16. Характерное свой-
ство щелочей. 18. Русская мера веса, равная 16,38 
кг. 19. Функционирует на основе специальной про-
граммы, выполняет автоматически или по заданному 
расписанию какие-либо действия через интерфейсы, 
предназначенные для людей. 21. Вид конных состя-
заний. 22. В России до 1917 г. - помещение для хра-
нения зерна, муки, для торговли ими. 24. Побочный 
продукт в мукомольном производстве. 26. Род много-
летних трав семейства лютиковых, варианты русских 
названий - борец, клобук монаха, волчья отрава, вене-
рин башмачок. 27. Сибирское парнокопытное живот-
ное. 28. Изысканный стиль архитектурного искусства. 
29. Российский актер, исполнивший роль Николая Ро-
стова в фильме С. Бондарчука «Война и мир».

 с 14 февраля 2024 г. по 13 марта 2024 г.,
 каждую среду, с 14:00 до  17:00
 для уполномоченных по охране труда 
 профорганизаций бюджетных учреждений;

  с 15 февраля 2024 г. по 8 апреля 2024 г.,
 каждый четверг, с 14:00 до 17:00 
 для вновь избранных председателей 
 профорганизаций и профактива с опытом работы.

Студенческий профактив 
двух федеральных округов 

встретился в Омске
В нашем городе  с 9 по 11 февраля прошел расширенный 

семинар-совещание студенческого координационного совета 
профсоюза Сибирского и Дальневосточного федеральных округов

В рамках форума прошли круглые 
столы, посвященные вопросам взаи-
модействия администрации вуза и пер-
вичной профсоюзной организации сту-
дентов, социального партнерства, роли 
профсоюзного движения в студенче-
ской среде. 

Первым блоком проекта стал кру-
глый стол с участием проректоров по 
молодежной политике и воспитатель-
ной работе ОмГТУ, ОмГУ им. Ф. М. Дос- 
тоевского, ОмГПУ, СибАДИ, ОмГУПС. 
От Омской областной отраслевой  

профорганизации с информацией о 
сложившейся практике работы с пер-
вичками обучающихся выступила за-
меститель председателя обкома Ири-
на Белоконь.

В ходе встречи собравшиеся об-
судили планы на будущий год, скор-
ректировали рабочий график СКС 
СФО. Особое внимание участники се-
минара уделили компетенциям и навы-
кам по налаживанию связей в команде. 
Также председатели поделились иде-
ями по реализации различных круп-

ных проектов, в числе которых такие  
межокружные мероприятия, как кон-
курсы «Ты - лидер» и «Студенческий ли-
дер», образовательная лидерская сес-
сия «СтудПлюс», медиапроект «Точка 
сбора» и другие.

Далее состоялись мастер-клас-
сы, касающиеся деятельности пер-
вичных профсоюзных организаций 
студентов, экскурсионная и культур-
ная программы.

По материалам сайта 
www.eseur.ru/omskiy/.

Организаторами мероприятия выступили Омская областная 
организация Общероссийского профсоюза образования, 

студенческий координационный совет профсоюза в Омской 
области при поддержке первичной профсоюзной организации 

студентов Омского государственного технического 
университета, а также студенческий координационный 

совет (СКС) профсоюза в Сибирском федеральном округе. 
Приветственным словом открыл совещание председатель 

Омской областной организации Общероссийского 
профсоюза образования Евгений Дрейлинг (см. фото).


